

Almudi.org Clausura del centenario de San Josemaría Escrivá Concluyen en Roma las actividades del centenario del nacimiento de san Josemaría con una misa celebrada por el prelado del Opus Dei en la basílica de san Eugenio. Basílica de san Eugenio. 10 de enero de 2003 "Un santo al alcance de todos, el santo de la cotidianidad, de la alegría": con estas palabras se ha referido el prelado del Opus Dei a san Josemaría, en la homilía de la misa celebrada el 9 de ene...

*Concluyen en Roma las actividades del centenario del nacimiento de san Josemaría con una misa celebrada por el prelado del Opus Dei en la basílica de san Eugenio.*

Basílica de san Eugenio. 10 de enero de 2003

"Un santo al alcance de todos, el santo de la cotidianidad, de la alegría": con estas palabras se ha referido el prelado del Opus Dei a san Josemaría, en la homilía de la misa celebrada el 9 de enero en la basílica de san Eugenio. Con esta ceremonia, en la que han participado millares de personas, han concluido en Roma las actividades del centenario del nacimiento de san Josemaría Escrivá, que comenzaron hace un año. San Josemaría nació en Barbastro (Huesca, España) el 9 de enero de 1902.

El prelado del Opus Dei ha dicho que entre los bienes recibidos durante este año, destaca el de la canonización de Josemaría Escrivá, que tuvo lugar el pasado 6 de octubre. Recordando esa fecha, ha invitado a los presentes a dar gracias a Dios por "todos los dones que nos ha concedido".

Mons. Echevarría ha señalado que la vida de san Josemaría "ha dado luz a muchas almas, ya que él mismo irradiaba la luz de Cristo. No sólo por sus cualidades personales, sino por las virtudes de Nuestro Señor que se reflejaban en su vida de hombre fiel".

El prelado del Opus Dei ha considerado algunos rasgos del nuevo santo, como su vida de oración, su trabajo, su penitencia y su apostolado; y ha manifestado que su empuje apostólico le llevaba a hablar "espontáneamente de Cristo a todas las personas con las que se encontraba a lo largo del día". Refiriéndose a este ejemplo, mons. Echevarría ha animado a los participantes "a ser cristianos coherentes, capaces de abrir los brazos a las necesidades de toda la humanidad".

El centenario arrancó con el Congreso Internacional "La grandeza de la vida corriente", que tuvo lugar en Roma del 8 al 11 de enero de 2002,

organizado por la Pontificia Universidad de la Santa Cruz. Al congreso acudieron 1200 participantes de 57 nacionalidades con el objeto de estudiar cuestiones ligadas a la familia, al desarrollo, a la educación y a la integración social a la luz del mensaje de Josemaría Escrivá, a lo largo de más de cien conferencias y mesas redondas.

Durante el año del centenario, ciudadanos de distintos países han emprendido iniciativas de servicio, movidos por el deseo de mejorar la situación material de su entorno, y de que muchas personas se acerquen a Dios y descubran la alegría de la vida cristiana: han nacido así el Institute for Industrial Technology (Lagos, Nigeria), la Clínica médico-social Moluka (Kinshasa, República Democrática del Congo), la Escuela agropecuaria Guatanfur (Temza, Colombia), el Dispensario médico Anauco (Caracas, Venezuela), el Centro educativo Los Pinos (Montevideo, Uruguay), la Clínica Médica Centenario (Monterrey, México), el Programa de formación profesional para inmigrantes Braval (Barcelona, España) y el Centro de Cuidados Laguna (Madrid, España). Como indica Marta Manzi, portavoz de las actividades del centenario, "estas instituciones quieren ser un signo visible y permanente de la celebración del centenario".

En esa línea, el comité organizador de la canonización de Josemaría Escrivá promovió el Proyecto "Harambee 2002", un fondo de solidaridad destinado a financiar programas educativos en África. Más información sobre el proyecto puede encontrarse en la página web [www.harambee2002.org](http://www.harambee2002.org).

A lo largo de 2002 se han desarrollado otros congresos, jornadas de estudio o conferencias que han abordado cuestiones relacionadas con las enseñanzas de Josemaría Escrivá. Algunos ejemplos son: "The Christian in the Secular World" (Washington, Estados Unidos), "Le travail, chemin de sainteté" (Abidjan, Costa de Marfil), "Mitteleuropäischen Kongress zum 100. Geburtstag des seligen Josemaría Escrivá" (congreso itinerante desarrollado sucesivamente en Viena, Praga, Bratislava, Budapest y Zagreb), "La dottrina sociale della Chiesa e il beato Josemaría Escrivá" (Nápoles, Italia), "Santidade no terceiro milénio, um desafio ao alcance de todos" (Fátima, Portugal), "Le matérialisme chrétien de Josemaría Escrivá" (Bruselas, Bélgica), "Hacia una educación más humana" (San José, Costa Rica), "Deux Cités: cité terrestre, cité céleste" (en la sede de la UNESCO de París).

En enero de 2002 se inauguró en la basílica de Notre Dame des Victoires, en París, una exposición sobre Josemaría Escrivá integrada por carteles, vídeos, libros y otros documentos. La exposición se trasladó luego a Aix-en-Provence, Marsella, Burdeos y Estrasburgo. Exposiciones similares han sido instaladas en escuelas, iglesias y locales varios de Macao, Hong Kong, Abidjan, Londres (en la catedral

de Westminster), Barbastro, Chicago, Madrid, Manila, Melbourne... Cabe destacar también la dedicación de una iglesia a San Josemaría en la diócesis de Barbastro.

En el año del centenario se ha publicado la edición crítico-histórica de Camino, el libro más difundido de Josemaría Escrivá, del que ya se han publicado más de cuatro millones y medio de ejemplares en 45 lenguas. De este libro se han hecho, con ocasión del centenario, varias ediciones especiales. En diciembre de 2002 se presentó la primera edición en guaraní-castellano (Paraguay). Ha comenzado también una página web con los escritos publicados por el nuevo santo ([www.escrivaworks.org](http://www.escrivaworks.org)).

© 2003, Oficina de información del Opus Dei en Internet